

**Cérémonie de fin de formation et de baptême de la 189^{ème}
promotion de surveillants – Promotion Franck Loudenot**

**Discours de Sophie Bleuet, directrice de l'Ecole nationale
d'administration pénitentiaire.**

Monsieur le Ministre,

Madame la directrice de l'Administration Pénitentiaire,

Monsieur le président du conseil d'administration

**Mesdames et messieurs les élus, les représentants des
autorités administratives, civiles, militaires et judiciaires**

Mesdames et messieurs,

Je vous remercie de votre présence à la cérémonie marquant la fin de la formation initiale des élèves surveillants de la 189^e promotion. Ils sont finalement 788 stagiaires : 605 hommes et 183 femmes.

Vous rendez ainsi hommage à ces professionnels qui portent fièrement les valeurs républicaines et les valeurs du service public pénitentiaire qui *« résident dans la juste et loyale exécution des décisions de justice et du mandat judiciaire confié et dans le respect des personnes et de la règle de droit »*.

Ces jeunes professionnels sont les forces vives qui vont rejoindre leurs collègues de terrain, collègues qui les attendent tant, pour les compléter, les conforter, leur ramener ce souffle nouveau que les stagiaires doivent apporter sur le terrain depuis l'école nationale de l'administration pénitentiaire.

Il en manque un parmi eux, Romain CHAPUIS, victime et témoin des évènements dramatiques qui peuvent toucher les professionnels pénitentiaires dans le délicat et difficile exercice de leur mission.

Il lui sera rendu hommage ainsi qu'à leur aîné Franck LOUDENOT.

Mais monsieur le ministre, votre présence ici rend également hommage aux personnels de cette belle et unique école qui relève chaque année l'incroyable défi de former les professionnels de tous les corps et grades de notre rude et passionnante administration pénitentiaire.

Profitons tous de cette cérémonie et soyons fiers de nous.